

CÁMARA BAJA RECHAZÓ LA IDEA DE LEGISLAR

Gremios afirman que reforma tributaria "no fomentaba el ahorro ni la inversión"

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo



@eldia_cl

Después de ocho meses desde que fuese ingresada, la Cámara de Diputados y Diputadas finalmente rechazó la idea de legislar la reforma tributaria. Rechazo que se convierte en un duro golpe para el Presidente Gabriel Boric, porque era uno, sino, su proyecto más emblemático.

"Parece que el objetivo de algunos es golpear al gobierno e impedir los cambios, pero quiero decirles a ustedes que se equivocan por cuanto no es principalmente al gobierno a quien golpean o propinan una derrota más de lo que se pueda decir en una cuña, sino a millones de chilenos que durante años llevan esperando un país más justo", afirmó el mandatario.

En esta línea, agregó que existe un sector político que intenta que el escenario no sufra modificaciones, que se quede como actualmente se encuentra y que no aprende de las lecciones del pasado.

No obstante, más allá de la búsqueda de culpas y responsables, lo cierto es que el cambio al sistema tributario no concitaba el apoyo requerido, sobretodo, desde el mundo empresarial.

De hecho, el presidente de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), Ricardo Mewes, manifestó que el proyecto no promovía el ahorro ni la inversión y que no era lo que necesitaba Chile.

En tanto, desde la Sociedad de Fomento Fabril (SOFOMA), Richard Von Appen, sostuvo que el país requiere de una reforma de largo plazo que fortalezca el crecimiento económico.

Posiciones con las que coinciden los líderes de los principales gremios locales.

Es así como el presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, Marcos Carrasco, aseguró que "hacemos llegar al ministerio y al Congreso Nacional, los argumentos técnicos que demostraban los efectos negativos sobre las PYMES y emprendedores. Además, el titular de Hacienda dice que hubo diálogo y no fue así. Era una mala iniciativa por cuanto no consideraba la realidad de las empresas más pequeñas. Asimismo, iba en sentido contrario a lo que necesitamos como territorio, ya que no fomenta el ahorro ni la inversión".

Además, el presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, Marcos Carrasco, señala que no existió diálogo con el gobierno para mejorar aspectos que afectaban a las PYMES y a otros emprendedores. En tanto, desde el ejecutivo manifiestan que el cambio al sistema tributario venía a hacerse cargo de las necesidades que hay en pensiones, seguridad ciudadana, listas de espera, déficit habitacional y desarrollo productivo, entre otros ámbitos.



CEDIDA

La Cámara de Diputados y Diputadas rechazó la idea de legislar el emblemático proyecto del gobierno.

En tanto, el presidente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), Juan Carlos Sáez, aseveró que "obviamente que existe un desencuentro muy importante entre lo que el gobierno piensa y lo que el parlamento quiere o está tratando de decir. Eso es algo preocupante ya que es lógico que una reforma tributaria es algo que venía, pero hay una buena parte del trabajo que no se hizo porque no existe un acuerdo encima de la mesa. Ahora, vamos a ver lo que va a pasar con el royalty minero que era una parte importante de la reforma y que actualmente se encuentra en el Senado".

Por su parte, la presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), María Inés Figari, afirmó que "el gran error que se cometió es haber dado como hecho asuntos que se debieron conversar. Se impusieron ideas sin la participación de todos los gremios nacionales y regionales, no se puede generalizar, por ejemplo, una gran industria con una pequeña, que no tiene las facilidades para la contratación

de expertos en materias tributaria, y surge la pregunta en el período que vivimos ¿Es muy necesario hoy? ¿Es el momento? Creemos que existen urgencias mayores que tienen que atenderse".

VENÍA A HACERSE CARGO DE DIFERENTES MATERIAS

Desde el ejecutivo, la seremi de Gobierno, Paulina Mora, afirmó que los que votaron en contra de la idea de legislar la iniciativa le hicieron un daño al país.

"La reforma tributaria venía a hacerse cargo de todas las necesidades que hay en materias como las pensiones, seguridad ciudadana, listas de espera de salud, el déficit habitacional, el apoyo a las pymes y el desarrollo productivo y el aumento a \$ 250.000 de la PGU, entre otros. Hablamos de temas que son prioritarios para las personas y que hoy no encontrarán respuesta. Estamos en un momento económico de repunte, con buenos índices y esta es una mala señal para



Una reforma tributaria es algo que venía. Ahora, vamos a ver lo que va a pasar con el royalty minero que era una parte importante de la reforma y que actualmente se encuentra en el Senado"

JUAN CARLOS SÁEZ

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL MINERO DE COQUIMBO



El gran error que se cometió es haber dado como hecho asuntos que se debieron conversar. Se impusieron ideas sin la participación de todos los gremios"

MARÍA INÉS FIGARI

PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE

la ciudadanía", agregó.

En tanto, su par de Economía, Fomento y Turismo, Pía Castillo, señaló que este rechazo a la reforma afectará directamente a más de 53 mil pymes de la zona, quienes este año deberán pagar un 25% de impuesto de primera categoría.

"En cambio, con la propuesta del gobierno se daba una subida gradual, ya que en 2023 pagarían un 13%, en 2024 un 20%, y el año siguiente alcanzarían el 25 por ciento", terminó.